
              

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

18 DICEMBRE 2015

VERBALE N 113

Il Consiglio di Amministrazione del 18 dicembre 2015 convocato regolarmente in data 14 dicembre 2015

con il seguente ordine del giorno:

Comunicazioni 

1. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti; 

2. Informazione sulla situazione di Bilancio dell’Istituzione in relazione all’approvazione

dell’Assestato del bilancio comunale;

3. Collocazione delle famiglie nelle fasce di rette a seguito dell’applicazione del nuovo Isee;

4. Iscrizione online alle scuole e ai nidi d’infanzia comunali e convenzionati ;

5. Varie.

si è riunito presso il Centro Internazionale Loris Malaguzzi, via Bligny 1/a – Reggio Emilia alle ore 16,00.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

- Giudici Claudia Presidente

- Gambetti Amelia Consigliere 

- Govi Sergio Consigliere

- Visciglia Loredana Consigliere 

- Viscione Giovanni Consigliere 

È presente il Direttore Dott.ssa Paola Cagliari e la Funzionaria Amministrativa Dott.ssa Tiziana Tondelli.

La Presidente illustra le motivazioni per cui non sono stati convocati i Revisori dei Conti: il nuovo Collegio

è stato infatti nominato da pochi giorni ma mancano alcuni passaggi perché i membri possano essere

formalmente operativi. Vengono illustrati i nuovi meccanismi che normano la scelta dei Revisori.

I Consiglieri chiedono ragguagli in merito alle nomine degli Organi dell'Istituzione. La Presidente informa

dell'unico passaggio sin qui avvenuto, che riguarda la Fondazione, con una riconferma di tutto il Consiglio
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di Amministrazione uscente e della Dr.ssa Carla Rinaldi alla Presidenza, mentre si resta in attesa per gli

incarichi relativi ai Consigli di Amministrazione di Reggio Children s.r.l. e dell'Istituzione.

 

P.to 1 - Lettura verbali sedute precedenti

Vengono approvati i verbali delle sedute del 13 aprile, 10 luglio e 7 agosto 2015.

P.to 2 - Informazione sulla situazione di Bilancio dell’Istituzione in relazione all’approvazione

dell’Assestato del Bilancio Comunale.

Prendono la parola la Presidente e il Funzionario, Dr.ssa Tiziana Tondelli, ricordando che già in fase di

costruzione del Bilancio 2015, tutte la parti, Assessore e Sindaco  erano consapevoli che difficilmente si

sarebbe potuti arrivare a un pareggio se non ci fossero state integrazioni di trasferimenti in corso d'anno.

Rammenta infatti che in sede di approvazione del Bilancio Preventivo 2015, l'Istituzione ha visto una

riduzione del trasferimento del Comune di 880.000 euro rispetto al consuntivo dell'anno precedente.

Nella variazione di Bilancio di fine di luglio, il trasferimento all'Istituzione è stato integrato di  280.000

euro in parte corrente e 114.000 euro nella parte degli investimenti (a reintegro delle spese sostenute

per  i  danni  sulle  aree  verdi  in  conseguenza  delle  nevicate  di  febbraio)  con  l'impegno  da  parte

dell'Amministrazione di un ulteriore quota a novembre.

Con una nota datata 5 ottobre 2015 a firma della Presidente, il Sindaco, gli Assessori all'Educazione e al

Bilancio, il Dirigente d'Area e i Dirigenti al Bilancio e alla Programmazione e Controllo sono stati informati

della situazione di sofferenza del Bilancio dell'Istituzione dovuta a varie cause tra le quali i minori ricavi

da rette, anche in relazione alla nuova ISEE, minori previsioni di quote di finanziamento dal Ministero e

dalla Regione oltre a cali nei rimborsi; dal punto di vista dei costi invece, soprattutto per il personale, le

riorganizzazioni messe in atto hanno garantito la tenuta.

Per  queste  ragioni  la  nota già  citata  si  concludeva con la  richiesta  di  reintegro  di  trasferimento  per

600.000 euro. 

Il Comune ha invece valutato di trasferire  € 220.000, ragione per cui, probabilmente per la prima volta,

si  chiuderà  il  Bilancio  con un  disavanzo.  Detto  disavanzo,  come previsto  dalle  norme,  dovrà  essere

ripianato dal Comune stesso. Occorre porre attenzione alla  fermezza dimostrata nel  non corrispondere

l’intero trasferimento richiesto che potrebbe essere letto come un segnale divergente nei confronti della

politica dei servizi così come è sempre stata interpretata.

La Presidente informa che il  Bilancio della Società Reggio Children dovrebbe chiudersi  in positivo dal

momento che anche le attività di Pause segnano un miglioramento. Risponde al Consigliere Viscione in

merito all'esito dell'esperienza EXPO che ha portato guadagni sia come progetto (550.000 euro) sia  in

termini di indotto.

P.to 3 -  Collocazione delle famiglie nelle fasce di rette a seguito dell’applicazione del nuovo

Isee;

La Dr.ssa Tondelli illustra il Nuovo ISEE – strumento per valutare la situazione economica delle famiglie

per l'accesso a prestazioni sociali  agevolate - che da gennaio 2015 è cambiato con l'obiettivo di una



maggiore equità ed efficacia nella valutazione della condizione economica della famiglia.

Gli elementi che vengono introdotti sono i seguenti: 

 una definizione più ampia del reddito: anche redditi non tassati come per esempio indennità di

accompagnamento,  TFR,  assegni  di  mantenimento  e  redditi  da  prestazioni  sociali  come  per

esempio contributi economici;

 un maggiore valore del patrimonio immobiliare: case valutate secondo la rendita IMU e non ICI;

 maggiori detrazioni rispetto ai figli e disabilità: agevolate le famiglie con oltre 3 figli;

 maggiori detrazioni per affitto (da € 5.165 a 7.000 € /anno);

 detrazioni per lavoro dipendente/pensioni;

 modificato sistema controlli.

Le prime valutazioni portano ad alcune criticità, specialmente legate ai lunghi tempi di compilazione. Le

famiglie negli anni scorsi ottenevano in tempo reale la certificazione ISEE mentre ora tramite il CAAF

viene compilata la richiesta all'INPS e solo successivamente (dopo almeno 10 giorni) il valore ISEE viene

reso disponibile sul sito.

Il riscontro presso il nostro ufficio Iscrizioni e Rette ha portato ad alcune valutazioni critiche: innanzitutto

poiché i dati utilizzati dall'INPS vengono presi dalle dichiarazioni dei redditi, il riferimento per il 2015 è

stato l'anno solare 2013. In un momento di cambiamenti e precariato lavorativo, questo ha comportato

necessariamente un numero significativo di “ricalcoli” per mutate condizioni.

In generale sono state presentate meno dichiarazioni ISEE e questo, riteniamo, per due motivi. Il primo

può essere dovuto alla novità ed a una certa disinformazione: l'altro, specie per le scuole d'infanzia dove

la retta massima non è alta quanto quella del Nido, probabilmente dovuto alla scelta delle famiglie di non

servirsi di uno strumento che può essere maggiormente “invasivo” entrando nelle pieghe della situazione

economica familiare.

In base alla collocazione nelle fasce di reddito delle famiglie si dovrebbe avere un calo delle rette nel Nido

pari a circa un 4% mentre la situazione è stabile, con un leggero incremento, nelle scuole.

La Presidente informa che è già stata incontrata la Commissione Criteri e Rette che verrà riconvocata a

fine gennaio per una valutazione più attenta anche in merito all'eventualità di modificare le fasce (sempre

tenendo in sicurezza il bilancio).

All. 1 - ppt con dati di collocazione delle famiglie nelle fasce ISEE

P.to 4 – Iscrizione online alle scuole e ai nidi d’infanzia comunali e convenzionati 

Il Direttore illustra la procedura delle iscrizioni online spiegando che dal 2009 (quando è stata introdotta)

in poi la percentuale delle famiglie che si sono servite di questa modalità è cresciuta significativamente.

Nell'estate 2015 con il  Servizio  Estivo è stata  sperimentata per la prima volta  la modalità  esclusiva

online: è stata anche l'occasione per testare il programma. Le cose hanno funzionato e, in linea con il

progetto unitario di digitalizzazione dell'Amministrazione Comunale, dal 2016 opereremo esclusivamente

servendoci dei canali digitali.

Sul piano comunicativo, il giornalino per le iscrizioni alle scuole d'infanzia è stato preparato, così come gli

altri  anni,  ma  senza  la  mappa,  che  risulta  molto  più  chiara  ed  efficace  sul  sito.  Sono  inoltre  stati

predisposti degli opuscoli intermedi, più brevi in formato A4, per le famiglie che già frequentano i Nidi o

posizionati in altri punti informativi nella città.



Dal punto di  vista del supporto alle famiglie  tra novembre e dicembre presso tutti i  nidi  comunali e

convenzionati sono stati incontrati i genitori e le informazioni sono state date in modo approfondito (è

stata anche l'occasione per rispondere alle loro domande, soprattutto sui criteri di accesso).

Nel periodo delle iscrizioni l'ufficio avrà un sistema di centralino a cui rivolgersi con diverse opzioni tra cui

anche  una  specifica  per  le  domande  online.  L'ufficio  farà  fronte  alle  varie  richieste  rispondendo

telefonicamente o via mail,  oppure è prevista anche l'opportunità di  fissare un appuntamento per la

compilazione vera e propria della domanda con l'assistenza di un operatore (stimati 200 appuntamenti di

1 ora ciascuno). Per gli stranieri sono stati previsti inoltre 50 appuntamenti sempre di 1 ora, con l'ausilio

di mediatrici culturali di lingua araba, inglese e cinese.

Le Biblioteche metteranno a disposizione le postazioni internet pubbliche per chi non disponesse di un

proprio PC. 

L'Ufficio Iscrizioni e Rette  manterrà gli orari standard di apertura al pubblico.

Il Consigliere Govi chiede se le domande verranno compilate in lingua italiana o anche cinese o araba.

Viene chiarito che le mediatrici compileranno in lingua italiana o in alternativa in inglese.

I Consiglieri ritengono unanimi che siano state prese le misure necessarie perché il  nuovo sistema di

iscrizioni online possa procedere. 

La seduta è terminata alle 18,30.

Ha verbalizzato Anna Maria Mazzocchi.

La Presidente

Dott.ssa Claudia Giudici


	si è riunito presso il Centro Internazionale Loris Malaguzzi, via Bligny 1/a – Reggio Emilia alle ore 16,00.

